

**Von:** [Jörg Rupp, Vorsitzender FW/UWG-Fraktion](#)  
**An:** [Kreistag](#)  
**Cc:** [Fraktion](#)  
**Betreff:** Änderungsantrag "Kosten für Dienstwagen senken"  
**Datum:** Montag, 22. November 2021 20:58:48

---

----- Originalnachricht -----

**Betreff:**Antrag zum Thema Kosten für Dienstwagen senken

**Datum:**25.08.2021 16:07

**Von:**Jörg Rupp, Vorsitzender FW/UWG-Fraktion <jrupp@fwuwg.de>

**An:**Kreistagsbüro Landkreis <kreistag@ladadi.de>

**Kopie:**Fraktion <fraktion@fwuwg.de>

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

hier wie besprochen unser Änderungsantrag, mit dem wir den Antrag zu den Dienstwagen zu einem Prüfantrag machen.

Mit freundlichen Grüßen

Jörg Rupp

### **Kosten für Dienstwagen in der Landkreisverwaltung und CO2-Ausstoß des kreiseigenen Fuhrparks senken**

Der Kreisausschuss wird gebeten, zu prüfen,

1. inwieweit innerhalb der Verwaltung, der Eigenbetriebe, Gemeindeverbände usw. auf Dienstwagen verzichtet werden kann. Die Zahl der Dienstfahrzeuge im Fuhrpark des Landkreises Darmstadt-Dieburg ist einer kritischen Prüfung zu unterziehen und auf das Notwendigste zu beschränken.
2. inwieweit dienstliche Fahrten mit Autos durch die Nutzung alternativer Verkehrsmittel, insbesondere von Bus und Bahn, erfolgen können.
3. wie die Kosten des Einsatzes von Dienstwagen und der CO2-Ausstoß des Fuhrparks der Kreisverwaltung, der Eigenbetriebe, Gemeindeverbände usw. dauerhaft abgesenkt werden können, insbesondere indem Dienstwagen mindestens eine Wagenklasse niedriger als bisher gewählt werden.
4. wie es erreicht werden kann, dass künftig die Anschaffung von Fahrzeugen mit Elektroantrieb zum Regelfall wird und die Beschaffung von Verbrennern, z.B. beim Bedarf für Langstreckenfahrten, als Ausnahmefall zu begründen ist.

Die Ergebnisse sind dem Kreistag vorzustellen.

Begründung:

Die sehr schlechte finanzielle Situation des Landkreises, verstärkt durch die Pandemie, erfordert ein Umdenken in der Ausgabenpolitik des Landkreises. Der Wille zur Konsolidierung der Kreisfinanzen wird nur dann glaubwürdig, wenn auch Statussymbole und nicht notwendiger Luxus auf den Prüfstand gestellt werden. Außerdem geht die Zeit der Verbrenner langsam zu Ende. Das in weiten Teilen des Kreistages geteilte Ziel des Klimaschutzes erfordert auch ein Umdenken bei der Mobilität der Landkreisverwaltung.